

Lettre de VEILLE

SERVICE DE DOCUMENTATION ET D'INFORMATION

Décembre 2018

Conjoncture : Le taux de croissance du Maroc devrait s'établir à 3,6% en 2019.

Extrait : Le Centre Marocain de Conjoncture (CMC) vient de revisiter les projections économiques de 2019, retenues dans le cadre du scénario exploratoire élaboré au début de l'été dernier, annonçant un taux de croissance au Maroc de 3,6% en 2019. Ainsi, le jeu d'hypothèses de référence, qui a servi à l'établissement de ce scénario, a été repris et réajusté par le Centre en se basant sur les informations statistiques fraîchement recueillies au cours des derniers mois et en s'appuyant sur les récentes directions prises par les indices avancés de conjoncture.

Lien : <http://observateur.info/economie/conjoncture-le-taux-de-croissance-du-maroc-devrait-setablir-a-36-en-2019/>

Lancement d'un rapport qui montre comment utiliser les données pour lutter contre la crise mondiale de l'apprentissage

Extrait : L'Institut de statistique de l'UNESCO (ISU) lance le Rapport 2018 sur les données de l'ODD 4 : des données pour promouvoir l'apprentissage, qui montre comment les données peuvent contribuer à améliorer l'apprentissage alors que les ministres et les responsables politiques participent à la Réunion mondiale sur l'éducation de Bruxelles. « L'inégalité est au cœur de la crise mondiale de l'apprentissage qui compromet l'avenir de 617 millions d'enfants et d'adolescents », déclare Silvia Montoya, directrice de l'ISU.

Lien : <https://fr.unesco.org/news/lancement-dun-rapport-qui-montre-comment-utiliser-donnees-lutter-contre-crise-mondiale>

INDH : tout sur le financement de la 3e phase

Extrait : Le ministre de l'intérieur, Abdelaoufi Laftit a noté que le financement de la troisième phase de l'INDH 2019-2023 nécessitera une enveloppe estimée à 18 milliards de dirhams, dont 4 milliards seront alloués au programme de résorption du déficit enregistré en matière d'infrastructures et de services de base dans les zones les moins équipées, 4 milliards seront consacrés au programme d'accompagnement des personnes en situation de précarité, 4 milliards seront destinés au programme d'amélioration des revenus et d'intégration économique des jeunes et 6 milliards seront mobilisés pour le programme d'appui pour le développement humain des générations montantes.

Lien : <https://www.h24info.ma/actu/indh-tout-sur-le-financement-de-la-3e-phase/>

COP 24 : quels enjeux pour notre planète et l'humanité ?

Extrait : Pour le CCFD-Terre Solidaire c'est l'aboutissement d'un long travail de plaidoyer pour une meilleure prise en compte de l'agriculture dans la question climatique. Au terme de la COP 21, le CCFD-Terre Solidaire s'était inquiété de la non prise en compte de la sécurité alimentaire et des droits humains dans les négociations. Ce programme, résultat du plaidoyer porté ces dernières années par le CCFD-Terre Solidaire et ses alliés, va permettre de placer la question de l'agriculture au cœur des négociations.

Lien : <https://ccfd-terresolidaire.org/infos/environnement/cop-24-quels-enjeux-6270>

«Le Maroc peut exporter de l'hydrogène d'ici 2030»

Extrait : La production d'énergies renouvelables pour en faire des combustibles propres est primordiale. Pour se mettre à jour au Maroc, les résultats de deux études réalisées par l'Iresen, la coopération allemande et le ministère de l'Énergie, qui seront dévoilés début 2019, serviront à doter le Maroc d'une feuille de route pour la production et le stockage de combustibles propre comme cela se fait en Allemagne et au Japon.

Lien : <https://lematin.ma/journal/2018/maroc-exporter-lhydroge-2030/306876.html>

Maroc : où en sont les premières banques participatives ?

Extrait : Le royaume a été l'un des derniers pays musulmans à être conquis par la branche « halal » de la finance. En novembre 2014, les députés adoptaient la loi autorisant la création de banques islamiques (les Marocains ont préféré le terme de « participatives ») et l'émission par les entreprises privées d'obligations conformes à la charia. En janvier 2017, Bank Al-Maghrib (BAM) accordait son agrément à cinq établissements. Après un démarrage en demi-teinte au cours du second semestre de 2017, ces derniers voient leurs activités décoller.

Lien : https://www.jeuneafrique.com/mag/670651/economie/maroc-ou-en-sont-les-premieres-banques-participatives/?utm_source=jeuneafrique&utm_medium=flux-rss&utm_campaign=flux-rss-jeune-afrique-15-05-2018

Big Data : le volume de données mondial multiplié par 5 d'ici 2025

Extrait : Si l'on parle aujourd'hui de Big Data, il faudra parler demain de "Huge" Data. Selon une nouvelle étude IDC, le volume total de données stockées sur notre planète atteindre 175 Zo en 2025 soit 5,3 fois plus qu'aujourd'hui.

Lien : <https://www.lebigdata.fr/big-data-2025-idc>

Dernières publications du HCP

Situation économique nationale du troisième trimestre 2018

L'arrêté des comptes nationaux fait ressortir une croissance économique nationale, se situant à 3% au troisième trimestre 2018 au lieu de 3,9% durant la même période de l'année 2017. Cette croissance a été tirée par la demande intérieure dans le contexte d'une hausse encore maîtrisée de l'inflation et d'un net accroissement du besoin de financement de l'économie nationale.

Lien : https://www.hcp.ma/Situation-economique-nationale-du-troisieme-trimestre-2018-br-Croissance-3-br-Inflation-13-br-Demande-interieure-43-br_a2266.html

L'indice des prix à la production des industries manufacturières hors raffinage de pétrole en octobre 2018 progresse de 0,1% par rapport au mois précédent. Celui des autres industries est en deçà de ce niveau

Extrait : L'indice des prix à la production du secteur des « Industries manufacturières hors raffinage de pétrole » a enregistré une hausse de 0,1% au cours du mois d'octobre 2018 par rapport au mois de septembre 2018. Par ailleurs, les indices des prix à la production des secteurs des « Industries extractives », de la « Production et distribution d'électricité » et de la « Production et distribution d'eau » ont connu une stagnation au cours du mois d'octobre 2018.

Lien : https://www.hcp.ma/L-indice-des-prix-a-la-production-des-industries-manufacturieres-hors-raffinage-de-petrole-en-octobre-2018-progresse-de_a2255.html

Indice des prix à la consommation (IPC) du mois de Novembre 2018

Hausse de 0,7% de l'indice des prix à la consommation, résultant de la hausse de 1,6% de l'indice des produits alimentaires et de 0,2% de l'indice des produits non alimentaires. L'indicateur d'inflation sous-jacente en hausse de 0,5% sur un mois et de 1,1% sur une année.

Lien : https://www.hcp.ma/Hausse-de-07-de-l-indice-des-prix-a-la-consommation-du-mois-de-novembre-2018-par-rapport-au-mois-precedent-Une_a2264.html

Services marchands non financiers et Commerce de gros : prévisions du 3ème trimestre et anticipations du 4ème selon l'enquête de conjoncture

La présente note relate les principales appréciations des chefs d'entreprises telles qu'elles ressortent des enquêtes de conjoncture réalisées par le HCP au titre du 4ème trimestre 2018 auprès des entreprises opérant dans les secteurs des services marchands non financiers et du commerce de gros. Ces appréciations portent sur l'évolution de l'activité au cours du 3ème trimestre 2018 et les anticipations pour le 4ème trimestre 2018.

Lien : https://www.hcp.ma/Services-marchands-non-financiers-et-Commerce-de-gros-previsions-du-3eme-trimestre-et-anticipations-du-4eme-selon-l_a2263.html

Comptes nationaux des secteurs institutionnels de l'année 2017

- Sociétés financières et non financières: 43,4% de la richesse nationale
- Ménages et ISBLSM: 62,5% du revenu national brut disponible
- Pouvoir d'achat en amélioration de 2,3%

Lien : https://www.hcp.ma/Comptes-nationaux-des-secteurs-institutionnels-de-l-annee-2017-br-Societes-financieres-et-non-financieres-434-de-la_a2265.html

Les Brefs du Plan N° 7 - 7 Janvier 2019 : Perception de la réalité vécue de l'environnement

Selon les résultats de l'enquête nationale sur la perception des mesures du développement durable 2016, 93 % des Marocains (92,5 % en milieu urbain et 92,4 % en milieu rural) ont relevé des changements dans le climat au cours de ces dernières années. Ces changements se manifestent principalement par une hausse importante de la température (37%), par le dérèglement des saisons (32%) et par les sécheresses récurrentes (25%).

Lien : https://www.hcp.ma/Les-Brefs-du-Plan-N-7-7-Janvier-2019_a2271.html